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国台办发言人表示

“台独”祸台乱港不得人心
大陆暂停台湾黑心食用油进口

本报北京
!"

月
#"

日电 （记者陈晓星）
国台办发言人范丽青在今天的例行记者会上
回答记者提问时表示，我们注意到香港社会
对“占中”、“台独”合流的担忧和谴责。
“台独”势力分裂国家

!

不仅祸害台湾
!

破坏两
岸关系

!

现在又图谋搞乱香港
!

是不得人心的
!

也绝不可能得逞。范丽青还就两岸食品安全、
台生在大陆加入医保、两岸服务贸易协议等
问题逐一答复记者。

大陆查禁台湾“问题油”

有记者提问，近日台湾频频曝出食品安
全的问题，请问大陆方面如何采取措施

!

避免
这些问题食品出现在大陆民众的餐桌上？

范丽青表示，食品安全问题百姓非常关
心。台湾日前有一个品牌的食用油被曝光有
质量问题

!

这个消息传出后
!

大陆相关主管部门
立即向台湾有关方面了解详细信息。同时质
检部门也组织开展了核查工作。据查

!

福建、
浙江曾进口问题食用油
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余吨
!

当地检验检
疫机构已要求企业主动召回相关产品。目前

!

大陆已经暂停问题企业的产品进口。希望台
湾有关方面按照两岸食品安全协议妥善处理
后续问题

!

维护两岸业者和消费者的权益。
她说，大陆居民赴台饮食的安全现在大家

都很重视。前不久出过一些问题
!

台湾方面也进
行了查处。食品安全问题是台湾各界非常关心
的
!

我们也希望
!

台湾方面通过解决暴露出来的问
题
!

为大家提供一个比较安全的食品环境。

台生可加入城镇居民医保

有记者提问在大陆就读的台湾大学生纳
入大陆医保一事

!

范丽青答复说，在两岸经贸
文化论坛的分论坛上

!

教育部有关负责人已经
宣布

!

自
$#%&

年
'

月起
!

就读大陆各类全日制
普通高等学校和科研院所接受普通高等学历
教育的全日制台湾学生，纳入城镇居民基本
医疗保险范围。这些台湾学生

!

在他们自愿的
基础上

!

可以按照与大陆学生同等标准
!

在高校
所在地缴纳费用

!

享受与大陆学生同等的基本
医疗保险待遇。当地财政也将为这些台生的
医保提供财政支持。

服贸协议久拖不决台湾受影响

据岛内媒体报道
!

台湾立法机构对两岸服
贸协议的实质审查可能要等到今年底才能进
行
!

真正的实施可能要等到明年
!

大陆方面有何
回应？

范丽青对此表示，如果服贸协议在台湾
长期拖而不决

!

当然会对两岸经济合作进程带
来负面影响

!

受影响最大的是台湾业界和民
众。我们已经多次表明了我们的态度。

有台湾记者提出两岸两会互设办事处，台
湾方面希望具有“人道探视权”问题。对此，范
丽青回答，长期以来

!

特别是
$(('

年两会签署
《海峡两岸共同打击犯罪及司法互助协议》以
来
!

对于海基会受托转达的家属探视请求
!

海协

会都积极协作。我们乐见两会互设办事机构
在协助探视方面继续发挥更加积极的服务
作用。目前

!

双方正在就这个问题进行磋商
!

相信在不违背相关法律的情况下
!

双方能
找到彼此都能接受的处理办法。

她说，我们希望双方早日完成协
商
!

实现互设
!

更好地为两岸同胞服务。
顺便我也要说一句

!

两会互设办事机
构是我们最早提出的

!

我们对此态度
一直是积极的

!

也是采取各种措施
来加以推动的。双方协商两会互设
办事机构是好事

!

是两岸关系改
善和发展的标志

!

我们一直希望
两岸早日完成协商

!

实现互设。
有记者问，两岸开放媒

体常驻这个议题提了很长时
间了

!

请问发言人
!

两岸在这
方面怎样寻求突破？

范丽青说，媒体常驻
是实现两岸新闻采访正
常化的一个重要部分。
我们一致认为

!

它应该
率先迈出去

!

当然到目
前为止这个步伐还没
有迈出。我们还是那
句话

!

会积极推动
!

与大家共同努力
!

推动两岸媒体互
设常驻机构早
日实现。

人口老龄化和劳力短缺迫使香港考虑调
整人口政策。上周起，香港特区政府就吸引
外地人才、鼓励生育等人口政策展开为期

"

个月的公众咨询。

四大行业严重缺工

香港人口政策督导委员会上周发表题为
“集思港益”的人口政策咨询文件，提出

)

个
应对老龄化挑战和劳力短缺的政策方针。文
件建议积极吸引外地人才，有效输入劳工，
并且鼓励生育。

随着人均寿命的延长和低出生率，香港
人口将急速老化，劳动人口到
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年到达峰
值，而后将逐年下降。雪上加霜的是，香港
的建造业、零售业、饮食业及护理服务业正
面对短暂及结构性劳工短缺，这已对香港未
来的发展形成掣肘。

例如，根据
$(%&

年
'

月公布的 《长远房
屋策略咨询文件》，未来

%(

年香港的总房屋供
应目标应当是介乎

""

万到
)(

万之间。专家指
出，虽然现在香港建造业工人工资已经达到
历史最高水平，但建筑工仍供不应求，就算
所有营建工人工作量都加倍，也无法完成上
述建屋任务。而一旦房屋供应不足，香港房
价就会居高不下，从而引发一系列民生问题。
护理行业缺工，会令香港难以应付人口老化，
零售及饮食缺工则对发展旅游业不利，都会
阻碍经济发展及改善民生，令全港蒙受其弊。

外劳不影响港人就业

对香港来说，引进外劳其实不算新政策。
香港目前约有
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多万外劳充当家庭佣人，他
们让

$(

万港人可以从繁琐的家务中解脱，投
入各行各业，为香港创造财富。

针对一些行业的忧虑，香港保安局局长黎
栋国表示，引进外劳将仅限于劳力短缺的行
业，政府一定会让本地工人优先就业。
《大公报》 指出，香港目前失业率低于

&+

，几乎已是全民就业状态。且当前劳工需
求旺盛，并未因经济放缓而改变，

,

月底职位
空缺同比大升一成至近

-.*

万个。所以，谨慎
引进外劳应该不会对港人的就业形成冲击。

香港劳工及福利局局长张建宗表示，外劳
不会拉低港人工资。他指出，在“补充劳工计
划”下，今年截至

'

月底，香港输入了
$*((

多个劳工，但所有外劳一定要获得不低于市场
工资中位数的薪酬，“若给予的工资低过中位
数，港府不会批准，所以大家不要担心外劳输
入会拉低工资。”

从
$((&

年起，香港推出“输入内地人才
计划”（专才计划），
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年间为香港吸纳了约
,.%)

万名各行各业的专才。加上“优秀人
才入境计划”以及“非本地毕业生留港

/

回
港就业安排”，

&

项政策至今为香港发展
注入了约

'

万名境外人才。
“通过吸纳境外专才来填补香港

既有的职位空缺，可以圆满‘人才
供应链’，令香港的发展更完善。”
香港特区输入优秀人才及专才咨询
委员会主席杨敏德表示。

$((,

年
“优才计划”推行之初，引进了郎
朗、章子怡等明星，一度让人以
为“高不可攀”。不过，香港入境
处指出，通过该计划成功来港
的文艺、娱乐和体育等界别人
士只占一成多。今年，优才计
划引进的人才约有四成属于
金融及会计服务、资讯科技
及电讯行业。

咨询重点之一就是
如何更好地吸引外地专
才。黎栋国表示，要吸
引专才来港并非易事，
“虽然香港是很有吸
引力的城市，但我们
不是没有缺点，例如
没有足够国际学
校，空气质素问
题，加上楼价贵，
实质上要吸引
他们来还要多
下功夫。”

重要行业缺工阻碍发展

香港拟引进外劳化解危机
闵 喆

!

港澳在线

引进优才为港添活力
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月
$'

日，香港旅发局举行

仪式，欢迎第一艘以香港启德邮轮码头为

母港的邮轮———皇家加勒比国际邮轮旗下的

“海洋水手号”。载有逾
&(((

名游客的“海洋水手号”

邮轮于当天下午出发前往台湾高雄，并将于
%%

月
$

日返

抵香港。图为停靠在码头的“海洋水手号”邮轮即将启

航。 新华社记者 秦 晴摄
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月
&(

日，台北市动物园的大熊猫“圆仔”已经“穿”上了标准的大熊猫“套装”，

黑色的背心与四肢、像画了眼影一样的眼斑、层层翻开的蓬松毛发，举手投足之间透出十足

的可爱。图为大熊猫“圆仔”在“打招呼”。 新华社发（台北市动物园提供）

嗨，我是“圆仔”！

台湾著名律师陈长文说：“万中选一、笨

中之笨、认真的马‘总统’。”次日台湾媒体纷

纷以“马英九是笨中之笨”。

陈长文是台湾少数力挺马英九的社会贤达，

他怎么也参加批马了？其实不是那么回事。近日，

陈长文在华人企业领袖高峰会上说，马就任
)

年

多，在内政上做了很多该做的事，但显然不讨好，

如年金改革、证所税、核四等，都受到各种批评，可

能是部分人的利益受到影响或政策执行过程中有问题。

陈律师认为，这些窒碍与“政策有余、政治不足”有关，使得政策无法

往下落实，使得马的民调支持率下滑。陈长文说，马任期只剩下两年多，两

岸关系与整体华人的幸福息息相关，可否责成主管两岸关系阁员签订协议，以

“一国良制”促成“两岸是一家人”之愿景。马英九答复说，问题在于政策推动

及沟通还不够细腻，执政团队一定会继续努力。目前是两岸
,(

年来最稳定、和

平的状态，只要有需要，全民愿意，在对等及尊严的情况下，不排除两岸领导人

会见，但目前条件不成熟，还需要继续创造。

在台湾担任公职是个吃力不讨好的事，“官不聊生”这个词儿已流行了许多年，特别

是那些需要赴各级议会，接受议员质询的政务官，心理素质要特别强，准备好受到最低俗

无理、最无教养的侮辱。有位大学校长到“立法院”备询，在台上只撑了半个多小时，就撂下

一句话：“士可杀不可辱！”挂冠而去。领导人更是众矢之的，时时刻刻都处在万箭穿心的状况

之中，朝他扔鞋子，现在居然变成司空见惯的事。台湾的民主就是这般下作。

孙中山曾勉励年轻人：要立志做大事，不要立志做大官。当今遵奉这句话的人不多

了。在台湾一心要做官而且做上大官的人，对于做事多数不很热衷，利用职权捞钱财却

十分积极。大官小官的贪污实例不胜枚举。理由很简单，坐上这个位子是短暂的，疲劳

受气薪水微薄，不在任上猛捞点，过了这个村就没那个店了。只有笨蛋才不捞。

马英九正是个中的笨蛋，他强调清廉，属下有触犯贪污案的决不宽容，挡了许多人的

财路。在政策宣传方面也相当笨拙。不懂得如何利用媒体，经常是团队做出一些政绩，却

不知道传达给民众，屡屡被反对党抓住先机，朝负面来夸大诬蔑，然后马团队再煞费唇舌解释，像

是自己做了错事似的。
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年之后再回头来看，民众对马的评价就会不一样了。在他主政时期，两岸关系缓和友善，双方

贸易急速上升，台湾基本风调雨顺，人民生活过得去，经济没起飞但在缓慢成长，竞争力名列前茅……

当然，仍有许多人不满意，批评马无能、笨蛋，台湾应当更好。问那些好批评的人，怎样才算

“有能”，没一个能说出个所以然来，只图骂个过瘾罢了。换个聪明的领导人，如前任陈、李二

位，台湾就会比现在好吗？看来未必。

现在的台湾“官不聊生”
王正方（台湾）

本报香港
!"

月
#"

日电 （记者李永宁） 世界
银行和国际金融公司近日联合发布 《
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年营商
环境报告》，香港在全球
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个经济体中排名第二，
仅次于新加坡。香港特区政府对报告表示欢迎，承
诺将继续优化营商环境。
报告从
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个方面对各经济体的营商规管作出评
估，香港在“申请建筑许可”上排名第一、“跨境贸
易”排名第二、“获得信贷”与“投资者”保护上排名

第三、“缴纳税款”排名第四。不过，香港在“注册财
产”指标上排名则大幅下滑

$'

位至第
*'

位，主要原因
是注册需时较长、成本较高。

特区政府发言人表示，欢迎报告确认香港在营商环境
便利度方面领先居前。香港持续名列前茅，堪称最理想的
营商地方之一。发言人说，特区政府会仔细研究报告内容，
力求臻善。为优化营商环境，政府也会继续与商界紧密合
作，改革现行的规管制度，确保规管恰当有道。

香港营商环境全球第二

据新华社台北
!"

月
#"

日电（记者陈键兴、齐湘辉）
国泰世华银行董事会
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日通过增资上海分行
#$

亿元人民
币，并决定申请设立上海自贸区支行。该行人士

%$

日对记
者介绍说，增资及设立支行计划将先后向台当局金融监管
部门和大陆银监机构申请，获准后实施。
国泰世华银行表示，上海自贸区自

"

月底挂牌后，吸引不少

企业及金融机构进驻。该行希望设立上海自贸区支行，可有效提
升该行的“能见度”，扩大客户群，掌握大陆金融业新的商机。

据国泰世华银行介绍，该行上海分行自
!$#$

年开业以来，
各项业务及获利表现均十分优异，目前营运资金为等值

#$

亿
元人民币。为扩大人民币业务规模、购置自用行舍及未来扩充
营业据点，计划增加营运资金至等值

!$

亿元人民币。

台湾国泰世华申设上海自贸区支行

台北故宫博物院定于
%(

月

&%

日起举办纪念达·芬奇特展，

届时，包括达·芬奇真迹 《丽达

与天鹅》、 《岩间圣母》 在内的

%$'

件绘画、雕塑、模型作品将

与观众见面。图为展前，达·芬

奇参与创作的《岩间圣母》在台

北开箱亮相。

吴景腾摄（新华社发）

达·芬奇真迹
造访台湾

菲佣在香港街头随处可见
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启德码头母港邮轮首航
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